

# DARUM IST VORSORGE SO WICHTIG

Fortsetzung von Seite 1

Von HENRIK JEIMKE-KARGE

**Mit Krankheit und Tod beschäftigen sich die meisten Deutschen erst, wenn es zu spät ist. Langes Leid vor dem Tod, Streit zwischen den Angehörigen oder der finanzielle Ruin sind oft die Folge. Denn sie haben nicht rechtzeitig vorgesorgt.**

Dabei ist genug Zeit!

Denn wir leben immer länger. Frauen werden im Schnitt 87,4 Jahre, Männer 82,2 Jahre alt. Alle zehn Jahre kommen dank besserer Medizin und gesünderem Leben 2,5 Jahre dazu. Gleichzeitig lebt schon heute jeder Dritte im Rentenalter allein. Die Folge: Die Betreuung muss mit den Ange-

hörigen organisiert, der Nachlass geregelt werden.

BILD erklärt in einer fünfteiligen Serie, was Sie schon heute mit Vollmacht, Testament und Versicherungen vor Krankheit und Tod in die Wege leiten sollten.

**Teil 1: Vorsorgevollmacht und Patientenverfügung.**

**Die  
große  
neue Serie  
in BILD**

Joachim B. (50) am Grab seiner Mutter:  
Der Sohn war machtlos, nachdem das Gericht einen Betreuer für Hildegard einsetzte

## Joachim B. (50) „Ich durfte meiner Mutter am Ende nicht helfen“

**Als meine Mutter Hildegard im April 2011 ins Pflegeheim kam, trug sie nicht mehr als ein Köfferchen bei sich. Sie sollte dort nur leben, solange ich im Krankenhaus war. Doch sie blieb drei Jahre – bis zu ihrem Tod.**

Seit dem Tod meines Vaters im Jahr 1999 habe ich mich um meine Mutter gekümmert. Erst wohnte ich bei ihr in Bochum. Als ich beruflich nach Eisenach (Thüringen) umziehen musste, habe ich dort für uns ein Haus gekauft.

Wenn sie zum Arzt musste, habe ich sie hingefahren, in den Urlaub sind wir gemeinsam gefahren. Das war für mich keine Last, sondern selbstverständlich. Sie war immer so fröhlich.

Doch dann bekam ich

herausholen soll. Ich verstand die Welt nicht mehr. Binnen so kurzer Zeit soll sie, die vorher nur ein bisschen vergesslich gewesen war, zu einem unmündigen Pflegefall wegen Demenz geworden sein?

Während ich mich nicht kümmern konnte hatte meine Schwester zugestimmt, dass für unsere vom Gericht ein Betreuer eingesetzt wird. Das war möglich, weil meine Mutter weder Vorsorgevollmacht noch Patientenverfügung gemacht hatte.

Wir haben nie über diese Dinge gesprochen und jetzt hatte ich deshalb nichts mehr zu sagen.

Das galt sogar für meine Mutter selbst. Als sie ihren Anwalt beauftragen wollte, sie aus dem Heim zu holen, wurde ihr erklärt, dass dafür

Damals habe ich mir fest vorgenommen: Ich werde kämpfen. Wenn ich schon für meine Mutter nichts tun konnte, will ich wissen, warum das Heim und der Betreuer nichts gegen die schlechten Zustände im Heim unternommen haben.

Erst als Hildegard einen neuen Betreuer bekam, durfte ich sie endlich wieder sehen. Es war schreck-

lich. Meine Mutter war auf 39 Kilogramm abgemagert, essen konnte sie nur noch Pudding. Doch um den Löffel selbst zu führen, war sie längst zu schwach. Dieses Bild geht mir nicht mehr aus dem Kopf.

**Ein Jahr später starb meine Mutter mit 88 Jahren.**

Aufgezeichnet von  
Henrik Jeimke-Karge



## SO REGELN SIE IHREN WILLEN IM KRANKHEITSFALL

### Vorsorgevollmacht

### Patientenverfügung

